🕅 LA PRENSA



SON 460 SECRETARIAS GENERALES

Sólo 14% de sindicatos en México tiene a una mujer como líder

Pese a ser 40 por ciento de la fuerza laboral, mujeres apenas dirigen 460 sindicatos en México

PATRICIA CARRASCO

La diputada Celia Fonseca lanza crítica a la baja presencia femenina en gremios; "no pidan permiso, ocupen; los derechos no se mendigan, se conquistan"

cinco años de la Reforma Laboral en México, las cifras sobre la participación de las mujeres en el ámbito sindical como dirigentes son preocupantes, pues sólo el 14 por ciento de los 3 mil 347 sindicatos, es decir, 460 gremios, tienen como líder a una mujer.

Asi lo afirmó la diputada federal por el PVEM, Celia Fonseca, tras indicar que según el Centro Federal de Conciliación y Registro Laboral (CFCRL), hay 12 mil 500 mujeres que ocupan una cartera en los sindicatos, y de ellas, 460 son secretarias generales de esos organismos que negocian los contratos colectivos.

La legisladora, quien también es Secretaria General de Acción Femenil de la Confederación Internacional de Organizaciones y Asociaciones Sindicales de los Estados Unidos Mexicanos, convocó a las mujeres sindicalistas a convertirse en "rebeldes con causa: mujeres en pie de lucha por un sindicalismo igualitario y a abrir las puertas que históricamente se nos cerraron, también en el sindicalismo".

Consideró como inaudito que hoy en México, según datos del Inegi, las mujeres representan casi el 40 por ciento de la fuerza laboral del país pero menos del 15 por ciento de los cargos de liderazgo en sindicatos están ocupados por mujeres.

"¿Cómo es posible que la mitad del país esté subrepresentada en los espacios que negocian condiciones laborales? ¿Cómo vamos a garantizar los derechos de las mujeres trabajadoras si no

hay mujeres decidiendo?", cuestionó la legisladora.

"Quiero aprovechar este espacio para hacer un llamado a todas las mujeres que están en un sindicato a que no esperen a que les den permiso, no pidan permiso, ocupen, incomoden, propongan, porque los derechos no se mendigan, se conquistan", citó.

"Lo que buscamos es dignidad en cada jornada, respeto en cada palabra y futuro en cada lucha y eso, compañeras y compañeros, no es un capricho del momento ni un discurso vacío: es una causa legítima que llevamos en la piel... y que ya empezó a hacer historia", destacó.

Y verán cómo el sindicalismo no solo sobrevive: se reinventa, sostuvo la coordinadora de Acción Femenil de la Confederación Internacional de Trabajadoras y Trabajadores Asalariados de México.

Según la OCDE, apuntó, ganamos en promedio casi l5 por ciento menos que los hombres por el mismo trabajo y hay



De 3 mil 347 sindicatos que hay en el país, sólo 460 son dirigidos por mujeres

que decirlo también sufrimos más acoso laboral y violencia de género así como el triple turno: casa, trabajo y cuidado.

Y si no hay mujeres en los sindicatos, esos temas no se negocian. No están en la agenda. No se visibilizan. En nuestro país, cerca del 14.91 por ciento de los trabajadores remunerados están sindicalizados.